
Niederschrift Nr. 5/202 1 über die Sitzung der

Gemeindevertretung Nusse vom 16.09.2021,

im Feuerwehrcierätehaus (Kurzenlandskoppel 2)

Beginn 19:30 Uhr
Ende 21:15 Uhr
Unterbrechungen Keine
Gesetzliche Mitgliederzahl 1 1

Anwesend 1 Bemerkung
a) Stimmberechtigt
1. Bürgermeister Lars Wunsch als Vorsitzender
2. GVin Dr. Bettina Heidenreich
3. GVin Britta Hölscher
4. GV Dirk Hafemann ab 19:38
5. GV Eike Pehmöller-Siemers ab 19:40
6. GV Markus Burkhardt entschuldigt
7. GV Heiner Schultz
8. GV Jes Wunsch entschuldigt
9. GV Klaus Riskowski
10. GV Helmut Vogt
11. GV Niels Wunsch
b) Nicht stimmberechtigt
1. Frau Richter, Protokollführerin

Tagesordnung1
Öffentlicher Teil
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der

Besch lussfahigkeit
2. Erganzung/Anderung der Tagesordnung
3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der

Öffentlichkeit - hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung
4. Niederschrift der Sitzung vom 19.08.2021
5. Bericht des Bürgermeisters
6. Bericht aus den Ausschüssen
7. Jahresrechnung 2020
8. Wahl eines Mitgliedes und eines stellv. Mitgliedes für den Friedhofsbeirat
9. Erbbaurechtsangelegenheiten
10. Einwohnerfragezeit
Nichtöf[entlicher Teil
11. Grundstücksangelegenheiten
Öffentlicher Teil
12. Bekanntgabe der im Nicht-Offentlichen Teil gefassten Beschlüsse

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung
und der Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Lars Wunsch eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmaßigkeit
der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2 Ergänzung 1 Änderung der Tagesordnung

Der Tagesordnungspunkt „Erbbaurechtsangelegenheiten“ wird als neuer TOP 9 behandelt.
Die Reihenfolge der restlichen Tagesordnungspunkte ändert sich entsprechend.

1 Die hier niedergeschriebene Tagesordnung entspricht der unter TOP 2 abgeänderten, neuen Fassung.



3 Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss
der Offentlichkeit, hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung

Der Tagesordnungspunkt 11 „Grundstücksangelegenheiten“ wird nicht öffentlich behandelt.

Abstimmungsergebnis:
7 Ja-Stimmen 0 Enthaltungen 0 Gegen-Stimmen

4 Niederschrift der Sitzung vom 19.08.2021

Die Niederschrift wird ohne Änderungen oder Ergänzungen beschlossen.

Abstimmungsergebnis:
7 Ja-Stimmen 0 Enthaltungen 0 Gegen-Stimmen

5 Bericht des Bürgermeisters

23.08.2021 Gespräch mit Frau Däkena von der „Gemeindezentrierten Beratung im
Kreis Herzogtum Lauenburg“

23.08.2021 Gespräch mit einem Anwohner des möglichen Neubaugebietes

24.08.2021 BGM-Grillen in Ritzerau

24.08.2021 Probleme mit einem Ablauf der Kläranläge

31.08.2021 Empfang des neuen LF1O in Nusse

02.09.2021 Rechnungsprüfung für das Jahr 2020

03.09.2021 Ankunft und Vorstellung des neuen Löschfahrzeugs LF1O

07.09.2021 Vor-Ort-Termin bzgl. der klappernden Schächte am Ende der Mannha
gener Straße und einer Versackung Ecke Drosselweg

08.09.2021 Gespräch mit dem Bauamt, dem Planungsbüro und Interessenten bzgl.
einer möglichen B-Plan-Anderung

11.09.2021 Kinder- und Dorifest

14.09.202 1 Abstimmungsgespräch mit den beiden Stellvertretern u.a. wg. der
Durchführung der Bundestagswahl

16.09.2021 Vor-Ort-Termin wegen einer Versackung im Zusammenhang der
Kanalsanierung

Weitere Themen:

06.09.2021 Angebot zur erweiterten Elementarschadenversicherung
an Niels Wunsch und Helmut Vogt weitergegeben

07.09.2021 Nachrichtlich ein Schreiben der Bürgerinitiative erhalten, dass das
Bürgerbegehren nicht mehr weiterverfolgt wird.

Nä. Termine

17.09.2021 Mitgliederversammlung des NTSV

24.09.2021 Mitgliederversammlung vom Schützenkorps Nusse

25.09.2021 Besuch vom Minister Albrecht in Duvensee

21.10.2021 Nächste GV-Sitzung

Herr Hafemann und Herr Pehmöller-Siemers nehmen an der GV-Sitzung teil.
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6 Bericht aus den Ausschüssen

Haupt- und Finanzausschuss
- 02.09.2021 Jahresrechnungsprüfung 2020
- weitere Themen: Verkauf LF8

Jugend-, Sport- und Kulturausschuss
- Kinderfest am 11.09.2021 fand statt, super Resonanz
- der Laternenumzug und der Weihnachtsmarkt sind in Planung

Bau- und Wegeausschuss
- Reparatur eines Weges
- Leckage FFW beseitigt
- Kl Rauch melder ersetzt
- Lampe mit Bewegungsmelder an Kl angebracht
- neuen Termin bzgl. der Heizkostenabrechnung des Ärztehauses angesetzt

Wirtschafts-, Umwelt- und Zukunftsausschuss
- Aktion Heierwiese; Baum wurde bestellt und Steine gesammelt
- Pflanzung weiterer Bäume; Flächenvorschläge?

Abwasserausschuss
- Herr Luttermann ist wieder im Dienst
- Schreiben vom Amt bzgl. der Einleitung; die Frist zur Abgabe soll verlängert werden

7 Jahresrechnung 2020

Helmut Vogt erläutert die Jahresrechnung.
Alle Buchungen konnten zugeordnet werden.
Soll-Überschuss: 28.000€ (fließt in die Rücklage ein)
Die Belege wurden stichprobenartig geprüft.
Der Jahresabschluss wurde als richtig angesehen.

Die Gegenüberstellung der Stromkosten bzgl. der LED-Umstellung wird noch angefordert.

Beschluss

Die Gemeindevertretung stellt die Jahresrechnung 2020 wie folgt fest:

bereinigte Soll-Einnahmen: 2.702.111,00 EUR

bereinigte Soll-Ausgaben: 2.702.111,00 EUR

Fehlbetrag: 0,00 EUR

Die Summe der Haushaltsüberschreitungen in Höhe von: 6.728,00 EUR
werden genehmigt.

Die Gesamtsumme der erhaltenen Spenden in Höhe von: 2.030,00 EUR
werden angenommen

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Enthaltungen 0 Gegen-Stimmen
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8 Wahl eines Mitgliedes und eines stellv. Mitgliedes für den Friedhofsbeirat

Zur weiteren Beratung der Finanzierung der Friedhöfe soll ein Kirchenbeirat bestehend aus Ver
tretern der Gemeinden und der Kirche gegründet werden.
Hierfür soll ein Mitglied und ein stellv. Mitglied entsandt werden.

Als Mitglied wird vorgeschlagen: BGM Lars Wunsch

Als stellv. Mitglied wird vorgeschlagen: Bernd Lalla

Beschluss

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Nusse beschließt, Bgm. Lars Wunsch als Mitglied und
Herrn Bernd Lalla als stellvertretendes Mitglied in den Friedhofsbeirat zu entsenden.

Abstimmungsergebnis:
9 Ja-Stimmen 0 Enthaltungen 0 Gegen-Stimmen

9 Erbbaurechtsangelegenheiten

Aufgrund gestiegener Grundstückspreise hat der HuFA auf der Sitzung am 03.08.202 1 bereits
über die Kaufpreise von Erbbaurechtsgrundstücken beraten.

Seinerzeit wurde der Preis pro qm auf 35€ festgelegt.
H. Vogt empfiehlt nun eine Erhöhung auf 50€/qm.

Die Erhöhung wird erneut im Haupt- und Finanzausschuss beraten.

10 Einwohnerfragezeit

- das Fußbett der Steinau sollte ausgemäht werden, wird durch den Bgm und Heiner
Schultz geklärt

- der Knick in der Hauptstraße soll geschnitten werden, Bgm setzt sich mit dem LBV in
Verbindung

Nichtöffentlicher Teil
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Öffentlicher Teil

12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse

Es wurden keine Beschlüsse gefasst.

y‘ IJ(
Bürgermeister Protokoliführerin
Lars Wunsch Christina Richter
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